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STADT LANGEN – JUGENDFORUM 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Unser Zeichen: FD 25-029.4 

 

Ihre Gesprächspartnerin: Martina Waidelich 

Zimmer: 313 

 

Telefon: 06103 203-536 

Zentrale: 06103 203-0 

Telefax: 06103 203-49536 

E-Mail: mwaidelich@langen.de 

Internet: www.langen.de 

 

Datum: 22.06.2023 

 

XIX. Wahlperiode der Stadtverordnetenversammlung      

 

 

NIEDERSCHRIFT ÜBER DIE 3.  SITZUNG 

DES JUGENDFORUMS DER STADT LANGEN 

Termin: 22.06. 2023 um 17:00 Uhr 

Ort: Rathaus Langen, Südliche Ringstraße 80 

 

Tagesordnung: 

 

1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung  

2. Mitteilungen 

3. Berichte aus den AGs  

-> besonders AG Freizeitfläche 

4. Kleidungsstück des Jugendforums 

-> Design bei wöchentlichen Treffen entworfen, finale Abstimmung 

5. Umgestaltung des Pavillons auf der Bahnstraße 

-> Nutzung des zweiten Raums im Pavillon, Neugestaltung der Pavillon-Nutzung 

6. Sonstiges und Termine  

-> Fototermin für Social Media 

 

Anwesend: Vlad Acsinte-Bordos, Ida Borkenhagen, Leonie Borst, Taylor Erben, Barbara 

Fricke, Johanna Funk, Cassandra Gfrörer, Naya Halloum, Aseel Halloum, Sarah Henßel, 

Kayleigh Hornbostel, Sara Lungu, Niklas Manoutchehri-Rad, Pia Mercker, Cornelius Miller, 

Ephraim Moffitt, Nesh Neuser, Sofia Posternak, Robert Rosenkranz, Daniel Siebenborn 

 

Gäste: Prof. Dr. Jan Werner (Bürgermeister), Stefan Löbig (Erster Stadtrat), Monika Hoppe 

(Stadtverordnete), Mehmet Canbolat (Vorsitzender Ausländerbeirat), Dunya Ali (Mitglied 

Ausländerbeirat), Niklas Berger (Stadtverordneter), Wave Williams   
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Schriftführung: Christoph Singer 

Die Sitzung wurde ordnungsgemäß einberufen.  

 

1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung  

 

Die Vorstandsvorsitzende Cornelius Miller eröffnet die 3. Sitzung des 3. Jugendforums und 

begrüßt die Mitglieder sowie die Gäste. Die Beschlussfähigkeit ist mit zunächst 18 (später 

20) anwesenden Mitgliedern gegeben. 

 

Es wird über die Tagesordnung der Sitzung und die Niederschrift der letzten Sitzung abge-

stimmt. Die Anwesenden stimmen beidem einstimmig zu.  

 

2. Mitteilungen  

 

1. Cornelius stellt den Antrag zum Thema Verkehr vor: Der erste Parkplatz an der linken 

Ecke Nördliche Ringstraße/Friedrichstraße soll nicht mehr als Parkplatz genutzt werden 

können. Stattdessen soll an der genannten Stelle ein Blumenbeet, ein Blumenkübel oder 

Fahrradständer aufgestellt werden. Zur Begründung heißt es: Bei einem 

Linksabbiegemanöver ist die Straße sehr schwer einzusehen. Um den Verkehr sehen zu 

können, muss man daher weit in die Friedrichstraße hineinfahren. Das kann gefährlich 

werden, wenn eine Verkehrsteilnehmerin oder ein Teilnehmer von links kommt. Leonie 

Borst ergänzt, dass die entsprechende Stelle auch für Fußgänger schwer einzusehen ist. 

 

Es wird nachträglich darüber abgestimmt, ob der entsprechende Antrag eingereicht 

werden soll. 

 

Abstimmungsergebnis: Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt. 

 

2. Vorstellung der JuLeiCa (Jugendleiter*in-Card) durch Martina Waidelich (Fachdienst 25 – 

Jugend und Spielplätze):  

Bei der JuLeiCa-Ausbildung lernt man mit Kinder- und Jugendgruppen zu arbeiten, 

indem man entsprechende methodische Kompetenzen vermittelt bekommt. Die 

Ausbildung dauert ca. 35 bis 40 Stunden. Die Ausbildung kann in einer Ferienwoche 

erfolgen oder aber an Abendterminen absolviert werden. Man kann die Ausbildung mit 

15 Jahren starten und mit 16 Jahren offiziell als Jugendleiterin oder Jugendleiter tätig 

sein. Acht Personen sind grundsätzlich daran interessiert. 

 

3. Leonie Borst berichtet über die angedachte Anmeldung eines Standes am 

Weihnachtsmarkt. Sofern man einen Stand anmeldet, muss dieser an beiden 

Wochenenden im Dezember betrieben werden. Die Anmeldung hat bis Ende Juni zu 

erfolgen. Es wird eine Kooperation mit dem Abi-Jahrgang 2024 der Dreieichschule 

vorgeschlagen. Der Langener Weihnachtsmarkt findet an den ersten beiden 

Wochenenden im Dezember statt 

  

Es wird zunächst grundsätzlich darüber abgestimmt, ob sich das Jugendforum mit einem 

Stand am Weihnachtsmarkt beteiligen soll: 

 

Stimmen dafür: 17 

Enthaltungen: 3 

Stimmen dagegen: 0 
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Als nächstes wird darüber abgestimmt, ob gemeinsam mit dem Abi-Jahrgang der 

Dreieichschule ein Stand am Weihnachtsmarkt angemeldet werden soll: 

 

Stimmen dafür: 15  

Enthaltungen: 5 

Stimmen dagegen: 0 

 

3. Berichte aus den AGs  

 

Aufgrund geringer Beteiligung erfolgt einer Abstimmung darüber, ob die AG Berufe 

weitergeführt werden soll. 

 

Stimmen für Auflösung: 18 

Enthaltungen: 2 

Stimmen gegen Auflösung: 0 

 

Aufgrund geringer Beteiligung erfolgt einer Abstimmung darüber, ob die AG Sport 

weitergeführt werden soll. 

 

Stimmen für Auflösung: 18 

Enthaltungen: 2 

Stimmen gegen Auflösung: 0 

 

Vlad Acsinte-Bordos berichtet über AG Bürger*innen Beteiligung. Die Ergebnisse der 

Umfrage zur Freizeitfläche bzw. die genannten Wünsche und Anliegen werden an den 

Architekten übermittelt. Des Weiteren befinden sich aktuell eine Umfrage zum 

Stadtpark/Stadtgarten und eine Umfrage zum Jugendzentrum/JUZ in Planung. 

Es wird außerdem auf ein Treffen mit dem ZenJA am 23. Juni um 14 Uhr sowie das 

nächste Treffen der AG Bürger*innen Beteiligung am 9. Juli um 17 Uhr hingewiesen. 

 

Cornelius Miller berichtet über die AG Freizeitfläche und ein stattgefundenes Gespräch 

mit dem Architekten. Bald wird es dazu weitere Updates geben. 

 

Aufgrund einer sehr geringen Beteiligung an der AG Langen verschönern, schlägt Pia 

Mercker vor, die AG Langen verschönern und die AG Umwelt zusammenzulegen. Es wird 

einstimmig einer Zusammenlegung der genannten AGs zugestimmt. 

 

Die AG Öffentlichkeitsarbeit hat bisher einen Linktree (https://linktr.ee/jufolangen). Des 

Weiteren wird an der Ausgestaltung der Website gearbeitet. Eine Aufteilung der 

verschiedenen Bereiche erfolgt noch.  

 

Die Treffen der AG Queer haben bisher meist nach Donnerstagstreffen stattgefunden. Es 

wird jedoch angestrebt, einen neuen Termin für die AG Queer zu finden. Darüber hinaus 

ist es geplant, im Pavillon in der Bahnstraße ein Regenbogen-Flagge, ebenso wie eine 

EU-Flagge, aufzuhängen. Auch ist es geplant, einen Respekt-Kodex zu entwerfen und zu 

verbreiten (Anlehnung an engl. UN-Text bzw. Übersetzung des UN Respekt-Kodex‘) 

 

Das nächste Treffen der AG Umwelt muss noch geplant/angesetzt werden. 

 

Für die AG Verkehr fehlen noch Ansprechpartner*innen. Für den 6. Juli ist ein Treffen 

mit Jörg Berkes und dem Radverkehrsbeauftragten der Stadt Langen geplant. 

 

https://linktr.ee/jufolangen
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Pause 

 

In der Pause werden Bilder für die Webseite und die Social-Media-Kanäle des Jugendforums 

gemacht. 

 
4. Kleidungsstück des Jugendforums 

 

Es folgt eine finale Abstimmung über die von Barbara Fricke entworfenen Designs.  

 

Es wird zunächst darüber abgestimmt, ob das Kleidungsstück ein T-Shirt oder ein Pullover 

sein soll: 

 

Stimmen für T-Shirt: 10 

Stimmen für Pullover: 5  

 

Als Nächstes wird über die Grundfarbe des T-Shirts abgestimmt: 

 

Weiß: 0 

Schwarz: 12 

Grau: 0 

Orange: 0 

Blau: 3 

 

Das weitere Abstimmungsprozedere: Über die Rückseite des T-Shirt-Designs wird mit 

Stickern abgestimmt. Jede Person darf 3 Stimmen/Sticker abgeben. Für eine Variante darf 

nur eine Stimme abgegeben werden: 

 

Design 1: 7 

Design 2: 3 

Design 3: 10 

Design 4: 9 

Design 5: 5 

Design 6: 1 

 

Als nächstes wird über die Top-3 abgestimmt (1 Stimme pro Person): 

 

Design 1: 4 

Design 3: 7 

Design 4: 4 

 

Zuletzt wird über die Designs für die Vorderseite des T-Shirts abgestimmt: 

 

Design 1: 4 

Design 2: 7 

Design 3: 2 

Design 4: 2 

 

Das ausgewählte Design wird an eine Grafikerin bzw. einen Grafiker gegeben. Die Mitglieder 

des Jugendforums werden über den weiteren Prozess am Laufenden gehalten. 
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5. Umgestaltung des Pavillons auf der Bahnstraße 

-> Nutzung des zweiten Raums im Pavillon, Neugestaltung der Pavillon-Nutzung 

 

 

 

Es wird auf eine WhatsApp-Gruppe zur Umgestaltung hingewiesen. Diejenigen, die sich 

einbringen möchten, finden den Link zur Gruppe in der Beschreibung der allgemeinen 

WhatsApp-Gruppe. Darüber hinaus gibt es ein geteiltes Dokument als Einkaufsliste für die 

benötigten Materialien. 

 

Abschließend wird über neu anzubringende Vorhänge im Pavillon bzw. deren Farbe 

abgestimmt: 

 

Weiß: 11 

Farben des Jugendforums: 4 

 

 

 

Kategorie Punkte 

Ordnung - Schränke aufräumen und aufgeräumter halten 

- Keine leeren Getränkekästen 

- Schränke mit besser funktionierenden Türen 

- Neue Spülmaschine 

Dekoration - Zimmerpflanzen 

- Dekoration der Wände (Bilder/Gruppenbilder, etc.) 

- Europa- und Regenbogenflagge 

 Hygiene - Hygieneartikel in beiden Toiletten 

- Toilettenpapier 

- Keine genderbezogenen Toiletten 

Ausstattung - Offene Küche 

- Klimaanlage 

- Großer Tisch 

- Kühlschrank 

- Zugang und Projizieren des Computerbildschirms mit 

Beamer 

- Ladekabel (USB-C & Lightning) 

Organisation - Regeln zur Pavillon-Nutzung 

- Kalender mit Terminen im Pavillon 

Kommunikation - Tafel für Infos im Fenster 

- Besetzt/Frei Schild auf den Toiletten 

Raumgestaltung - Whiteboard an der Wand 

- Vorhänge für Fenster 
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6. Sonstiges und Termine  

 

- HUSKJ Vollversammlung am 23. Juni um 17 Uhr (online) 

- Landtagsbesuch am 29. Juni (Wiesbaden) 

- Würdigung des Engagements von Edith Erbrich am 30. Juni um 14 Uhr in der 

Evangelischen Gemeinde in Oberlinden (Berliner Allee 31) 

- Tag der Energiewende am 1. Juli von 10 bis 17 Uhr im Kreishaus Dietzenbach 

- Veranstaltung der Linken mit Janine Wissler am 14. Juli  

- Koberstädter Waldmarathon am 27. August in Egelsbach: Es wird abgefragt, ob 

Mitglieder des Jugendforums daran interessiert sind. Mehrere Personen melden ihr 

Interesse an. 

 

 

Ende der Sitzung: 18:33 Uhr  

 

   
Vorstandsvorsitzender   Schriftführer 

Cornelius Miller     Christoph Singer 

 


